
СЕГОДНЯ 
в жигулях

31 октября у строителей 
Куйбышевской ГЭС был зна
менательный день. Рано ут
ром закончилось перекрытие 
Волги. В 4 часа 45 минут в 
350-метровую перемычку меж
ду русловой опорой канатной 
дороги и правым берегом бы
ла сброшена с самосвала по
следняя бетонная глыба.

Уже не бушует Волга у 
Жигулей. Широкая гряда из 
бетона и камня усмирила по
следнюю протоку. Почти на 
два метра над водой подни
мается насыпанная механиза
торами перемычка. На гребне 
ее расталкивают камень буль
дозеры, движутся самосвалы. 
Здесь пройдет дорога с лево
го берега на правый, где воз
водится здание Куйбышев
ской ГЭС. В протоке у пере
мычки покачиваются на вол
нах катера гидрологов. Они 
ведут наблюдения за рекой. 
Трудно поверить, что меньше 
недели назад здесь скорость 
течения разъяренной реки 
превышала 5,5 метра в се
кунду.

Монтажники разбирают на
плавной мост, по которому во 
время перекрытия шли само
свалы с камнем и бетоном. С 
баржи снимаются пролеты, 
убираются металлические 
балки. Мост еще послужит 
строителям. Его снова собе
рут, и он будет транспортной 
магистралью в затопленном 
котловане ГЭС у сороудер
живающих решеток.

Утром 1 ноября начался 
намыв последнего участка 
земляной плотины. В работу 
вступили пять земснарядов, 
каждый производительностью 
по тысяче кубометров земли 
в час.

НАКАНУНЕ ПУСКА 
ГОРЬКОВСКОЙ ГЭС
Большой производственный 

подъем царит сейчас на 
строительстве Горьковской 
гидроэлектростанции. Здесь 
идут последние приготовления 
к пуску первого агрегата. Ги
дроэнергомонтажники уже 
закончили сушку генератора, 
произвели последние испыта
ния обмотки статора и рото
ра пусковой машины. 1 нояб
ря были проведены испыта
ния агрегата под нагрузкой.

Строители и монтажники, 
став на вахту в честь 38-й 
годовщины Великого Октяб
ря, прилагают усилия к то
му, чтобы повысить темпы 
строительно-монтажных работ 
на всех участках. На втором 
агрегате уже установлен ро
тор генератора, опущено ра
бочее колесо четвертой турби
ны. С помощью 500-тонного 
козлового крана монтажники 
установили нижнюю крестови
ну третьего генератора.

Строительная площадка и 
здание ГЭС одеваются в 
праздничное убранство.

Премьер-министр Бирманского Сою
за У Ну в цехе Ленинградского метал- 
лического завода имени Сталина во 
время пребывания в СССР.

Снимок А. Михайлова 
и В. Капустина 

(Фотохроника ТАСС).

ОРГАН СВЕРДЛОВСКОГО ОБКОМА И ГОРКОМА ВЛКСМ

Сообща можно сделать многое
Деловое содружество комсомольцев ГорЬковского автозавода 

и Свердловского завода резиновых технических изделий
Накануне заводской отчетно-вы

борной конференции в комитет 
ВЛКСМ Свердловского завода 
резиновых технических изделий 
пришло письмо комсомольцев 
управления смежных производств 
Горьковского автомобильного за
вода. Горьковчане просили уско
рить выполнение их заказа, так 
как из-за недостатка резиновых 
деталей задерживался выпуск 
грузовых и легковых автомоби
лей.

На следующий день письмо- об
суждали делегаты конференции.

— Помочь надо горьковча
нам, — говорили комсомольцы.

Было единодушно решено: горь
ковчанам помочь и для этого мо
билизовать все силы комсомоль
цев и молодежи. Комсоргам це
хов предложили рассказать о 
письме автозаводцев всем рабо
чим, обсудить его на заседаниях 
цеховых бюро ВЛКСМ, на смен
ных собраниях, создать контроль
ные комсомольско-молодежные 
посты.

Инициативу комсомольцев одо
брил партийный комитет завода.

В тот же день горьковчанам 
отправили телеграмму: «Ваша 
просьба будет выполнена, приня
ты все меры».

Закипела работа. Комсомольцы 
подняли весь завод на выполнение 
важного заказа. В каждом цехе 
обсудили письмо горьковчан, на
метили меры, вывесили контроль
ные графики, в которых по дека
дам проверялось выполнение за
каза. Начали работу комсомоль
ские посты.

Одна за другой вскрывались 
причины, мешавшие успешному 
выполнению горьковского заказа. 
На устранение этих причин и бы
ла направлена комсомольская 
инициатива.

В рукавном цехе шланги для 
масло-бензосистемы моторов по
лучались разной толщины. А это 
противоречит требованиям стан
дарта. Раньше на это обращали 
мало внимания. Бракованные 
шланги откладывали в сторону, а 
что соответствовало стандарту, 
отправляли на автозавод. Но те
перь, когда встала задача резко 
увеличить выпуск таких шлангов, 
пришлось пересмотреть техноло
гию и многое в ней изменить.

В прессовом цехе стали при
дирчивее проверять качество ре
зиновых смесей, которые поста
вляет подготовительный цех. При
шлось начальнику участка заго
товок тов. Петухову пойти в под
готовительный цех и крупно по
говорить с начальником. Помогло. 
Резиновые смеси стали подавать 
на формовку гораздо лучшего ка
чества. Качество прокладок и 
амортизаторов резко повысилось.

Начав хорошее дело, комсо
мольские организации цехов дей
ствовали по-боевому. В прессовом 
цехе секретарь бюро Надежда 
Ткаченко собрала членов бюро. 
Создали контрольный пост, в ко
торый вошли мастера Фаина Кон
дратьева, Клара Верхотурова и 
Галина Дмитриева, начальник 
участка Раиса Пьянкова. Кроме 
того, Раисе Пьянковой было по
ручено обсудить письмо автоза
водцев на сменных собраниях.

— К нам, товарищи, обрати
лись с просьбой комсомольцы 
Горьковского автозавода, — ска
зала Пьянкова. — От нас зави
сит выполнение горьковчанами 
плана. Сможем ли мы выполнить 
в срок их заказ?

— Сможем, — хором ответило 
собрание.

На собрании выступили мастера 
комсомольцы Татьяна Ландсберг,

Пролетарии всех стран, соединяйтесь!

(imi
Александра Ушакова, инструкто
ры коммунисты тт. Коршунова 
и Черноскутова, прессовщики 
комсомолец Степан Берлинский, 
Мария Сафронова и другие.

В цехе родилось коллективное 
рационализаторское предложение. 
Прессы на участке Раисы Пьян
ковой ранее работали под давле
нием в четыре атмосферы, а те
перь давление увеличили до пя
ти. В результате повысилась про
изводительность труда.

Социалистическое соревнование 
за успешное выполнение заказа 
автозаводцев сказалось на всех 
участках. Люди трудились не по
кладая рук. Тон задали Юрий 
Горелов, Степан Берлинский, Ни
колай Ладейщиков, Семен Сквор
цов; они первые увеличили выра
ботку, резко снизили брак.

У комсомольского поста по
явился актив. К Кларе Верхоту
ровой однажды подошла обрезчи- 
ца Мария Клауб и сообщила, что 
на участке, где она работает, по
долгу лежат незаконченные дета
ли. Об этом немедленно постави
ли в известность начальника це
ха. Обрезку деталей стали выпол
нять в срок.

Все чаще и чаще появлялись в 
цехе «молнии». В октябре на ме
ханическом и заготовительном 
участках были неисправны два 
пресса, простаивали рабочие. 
«Молния» дала об этом знать. 
Благодаря принятым цеховым 
бюро ВЛКСМ мерам прессы отре
монтировали.

Комсомольцы прессового цеха 
вскрыли и другие неполадки про
изводства. Цеховое бюро провело 
рейд. Его участники заметили, 
что таблица дневной выработки 
не заполняется, что имелись при
писки в нарядах, допускался 
брак, повсюду валялись годные 
детали. Материалы рейда были 
освещены в сатирической газете 
«Будьте знакомы!».

Молено без преувеличения ска
зать, что большая работа, прове
денная цеховым бюро ВЛКСМ, 
обеспечила выполнение заказа 
горьковчан в срок.

Инициативно работали комсо
мольские организации ремневого 
и рукавного цехов.

Член заводского комитета 
ВЛКСМ, ответственная за произ
водственный сектор, Людмила 
Сурдутович постоянно поддержи
вала связь с цеховыми бюро, 
контролировала выполнение зака
за автозаводцев.
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Письмо горьковчан заставило 
поднять и другие вопросы. В том 
же прессовом цехе хорошо потру
дилась бригада комитета ВЛКСМ 
завода. Она выясняла причины 

отставания. Члены ко
миссии Валерий Аниси
мов, Валентина Голубь, 
Зоя Шпер и Людмила 
Сурдутович выяснили, 
что в этом цехе плохо 
ведется учет готовой 
продукции и не выяв
ляются виновники бра
ка; даже суточную вы
работку точно не уста
навливали. Результаты 
проверки бригада доло
жила дирекции завода, 
по ним были приняты 
меры. Сейчас цех уже 
не тянет завод назад.

В октябре дирекция 
предприятия решила по
слать своего предста
вителя в Горький, чтобы 
выяснить, какие еще 
претензии имеют автоза
водцы к поставщикам 
резиновых изделий. По
ехал в Горький началь
ник участка, инженер, 
секретарь цехового бюро 
ВЛКСМ Григорий Брод
ский.

Он провел у автоза
водцев неделю. Первая встреча 
была, конечно, с работниками 
управления смежных производств, 
с их конструкторами, технолога
ми. Они поблагодарили комсо
мольцев и весь коллектив сверд
ловских резинщиков, а потом ста
ли показывать гостю завод. Гри
горий увидел, куда идут резино
вые изделия их завода, убедился, 
почему так строги контролеры 
ОТК, посмотрел на конвейерах 
сборку автомобильных моторов. 
Потом технолог Алевтина Иванов
на Бажанова провела Бродского 
на главный конвейер, по которому 
одна за другой двигались грузо
вые машины, на ходу обрастая 
деталями; на другом конвейере 
шли приземистые «Победы», на
рядные «Зимы». Это была внуши
тельная картина. На конвейерах 
сливаются воедино усилия многих 
тысяч горьковских автостроителей 
и коллективов десятков пред
приятий страны, чей труд тоже 
вложен в рождение автомобиля.

Секретарь цехового бюро 
ВЛКСМ управления смежных 
производств Антонина Голицына 
от имени всех рабочих выразила 
благодарность свердловчанам за 
их помощь.

— Но у нас к вам еще есть 
просьба, — сказала Антонина, и 
назвала ряд деталей, которые 
должны быть поставлены заводу 
в этом году и от которых зависит 
успешное завершение годовой 
программы.

Вернувшись в Свердловск, 
Бродский обо всем рассказал за
водским комсомольцам и они ре
шили успешно выполнить весь за
каз горьковчанам.

Деловой производственный кон
такт комсомольцев Горьковского 
автозавода и Свердловского заво
да резиновых технических изде
лий продолжается! Он вносит ин
тересное содержание в работу 
комсомольских организаций обоих 
предприятий.

Г. БАБЕНКО, 
секретарь комитета 

ВЛКСМ завода.
Е. ШИ ХАЛ ЕВ, 

инструктор горкома ВЛКСМ.
* * *

На снимке: начальник прессо
вого участка комсомолка Раиса 
Пьянкова проверяет качество ав
томобильных деталей, изготов
ленных прессовщиком Семеном 
Скворцовым.

Снимок И. Пашкевича.
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РЕДКОЕ ИЗДАНИЕ 
КНИГИ

В. И. ЛЕНИНА
В научную библиотеку име

ни Лобачевского при Казан
ском государственном универ
ситете имени В. И. Ульяно
ва-Ленина поступило редкое 
издание книги В. И. Ленина 
«Экономические этюды и 
статьи», напечатанной в ти
пографии Лейферта. На об
ложке и титульном листе ука
зан 1899 год издания. Этот 
редчайший сборник статей 
Ленина передал в дар би
блиотеке профессор универ
ситета В. В. Морозов. По 
Предположительным данным, 
указанная книга находилась 
у проживавшей в Вологде же
ны Г. В. Плеханова, с кото
рой родители Морозова были 
в дружеских отношениях.

ПРЕДПУСКОВЫЕ ДНИ 
НА ЛЕНИНГРАДСКОМ

МЕТРО
На Ленинградском метро

политене горячие предпуско
вые дни. Успешно закончена 
обкатка эскалаторов на стан
циях «Владимирская», «Тех
нологический институт» и 
«Нарвская».

Завершаются последние от
делочные работы. На станции 
«Владимирская» художники 
закончили установку большо
го панно «Изобилие». В тор
цевой части подземного зала 
станции «Пушкинская» завер
шена роспись монументаль
ного панно, на фоне ко
торого установлена скульп
тура гениального поэта. На 
станции «Автово» закончена 
облицовка художественным 
стеклом и мрамором колонн 
подземного зал?..

Члены правительственной 
комиссии закончили проверку 
большей части объектов мет
ро. Отмечено высокое каче
ство большинства выполнен
ных работ.

Новый 
электротормоз

Доцент Архангельского ле
сотехнического института 
С. А. Кремер сконструировал 
новый электрический тормоз 
для подъемных кранов, даю
щий надежную, плавную, а 
при необходимости мгновен
ную остановку грузов в лю
бой точке.

Как показали проведенные 
испытания, новый электротор
моз позволяет крановщикам 
работать на больших скоро
стях. Принцип нового способа 
торможения заключается в 
том, что обычный электродви
гатель, работающий на пере
менном токе, в необходимый 
момент переключается на пи
тание от источника постоян
ного тока и превращается в 
тормоз. Новый тормоз обла
дает большими преимуще
ствами по сравнению с из
вестными механическими и 
электрическими тормозами.

Группа советских туристов в Венгер
ской Народной Республике осматривает 
город Будапешт.

Снимок Б. Малкова 
(Фотохроника ТАСС)»



'Отчеты и выборы в комсомольских организациях ।
. _ — ! Беседа прошла интересно По следам одного письма РЕЙД ПО СКЛАДАМ ПРЕДПРИЯТИЙ ПРОДОЛЖАЕТСЯ

„Давайте ходить пешком..."
«Мне и ряду других граждан 

по утрам ежедневно приходится 
быть свидетелями «культурного» 
поведения учащихся Свердлов
ского горно-металлургического 
техникума имени Ползунова на 
троллейбусных остановках улиц 
■Куйбышева и Декабристов. Взять 
хотя бы сегодняшний пример. В 
8 часов 35 минут утра на оста
новке «Куйбышева» при посадке 
в троллейбус подбежали 15—20 
учащихся техникума. Хулиганы 
оттиснули стоящих в очереди по
жилых мужчин и женщин. Как 
дикая саранча, они ворвались в 
троллейбус, часть повисла на 
двери и не давала закрыть ее. 
Учащиеся категорически отказа
лись покупать проездные билеты, 
грубили кондуктору и оскорбля
ли других пассажиров. Дело до
шло до того, что на остановке 
«8 Марта» учащиеся пытались 
сломать входную дверь, чтобы вы
скочить из троллейбуса, а часть 
бросилась к передней двери, сми
ная по пути всех, в том числе 
инвалидов и стариков. Мы вы
нуждены были остановить трол
лейбус и вызвать постового ми
лиционера...»

Это письмо написал дирекции 
Свердловского горно-металлурги
ческого техникума старший кон
сультант управления Министер
ства юстиции РСФСР по Сверд
ловской области тов. Белоусов. 
11а отчетно-выборной комсомоль
ской конференции техникума 
секретарь комитета ВЛКСМ Ген
надий Базуев не зачитывал этот 
документ. Но и без него в докла
де секретаря комитета приводи
лось достаточно примеров безо- 
бравного поведения учащихся на 
транспорте. Их было так много, 
что культуре поведения доклад
чик посвятил специальный раз
дел. Геннадий Базуев справедли
во возмущался, заявляя, что не
достойные поступки позорят 
честь техникума и его учени
ков. И делегаты вправе были 
ожидать, что так же страстно и 
убедительно докладчик заговорит 
и о мерах борьбы комсомольской 
организации против нездоровых 
явлений.

К сожалению, способ противо
действия хулиганству (а безо
бразия в трамваях и троллейбу
сах следует расценивать только 
так), предложенный секретарем 
комитета, не мог не вызвать не
доумения. Чтобы впредь избежать 
справедливых нареканий пасса-

жиров, докладчик посоветовал 
учащимся... ходить пешком.

И как ни странно, эта мера 
встретила поддержку со стороны 
некоторых делегатов. Вместо 
большого разговора о поведении 
учащихся, на конференции нача
лись дебаты о... преимуществах 
ходьбы пешком.

Почти тотчас по окончании 
доклада слово попросила тов. Бе
лобородова. Продолжая возму
щаться безобразиями, она с эн
тузиазмом поддержала предложе
ние Базуева. По ее словам, но
вый способ передвижения помо
гал сразу убить нескольких зай
цев. Он избавлял учащихся от 
репутации хулиганов, благотвор
но влиял на здоровье и... помогал 
подготовиться к сдаче норм на 
значок ГТО. Тов. Белобородову 
поддержала и воспитатель обще
жития тов. Бессонова.

Трудно поверить, чтобы с три
буны комсомольской конференции 
можно было так упрощать по
требность большой воспитатель
ной работы среди учащихся тех
никума. Но и в других выступле
ниях ничего не было сказано о 
том, как комсомольская органи
зация думает воспитывать тех, 
кто пренебрегает интересами 
коллектива, не\ считается с пра
вилами социалистической мора
ли, не умеет вести себя в обще
стве. А ведь повод для такого 
разговора был.

В докладе Г. Базуева упомина
лись случаи пьянства среди не
которых учащихся, в том числе 
и среди девушек, говорилось о 
том, что на многих вечерах от
дыха в техникуме процветает 
«стиль», и учащимся по сущест
ву нечего на них делать. При
водились примеры покровитель
ственного отношения комсомоль
цев к аморальному поведению 
своих активистов.

Разве все эти факты не заслу
живали серьезного внимания? По
чему же конференция прошла 
мимо их широкого обсуждения?

Да, можно и нужно было го
ворить на конференции о безо
бразном поведении учащихся на 
транспорте. Но совершенно прав 
был делегат тов. Шафаренко. 
Нельзя все многообразие воспита
тельной работы сводить к един
ственному призыву: «Давайте 
ходить пешком!», как это полу
чилось в гсфно-металлургическом 
техникуме.

О нем говорят: хороший парень...

ИЗ ЗАПИСНОЙ КНИЖКИ ЖУРНАЛИСТА

Каас всегда после ра
боты, в красном уголке 
молодежного общежития 
собрались девушки. Од
ни читали газеты и 
журналы, другие зани
мались рукоделием и 
слушали транслируемый 
по радио концерт, когда 
в красный уголок во
шла новая посетитель
ница — невысокая бе
локурая девушка с тет
радями и книгой в ру
ках.

— Я — агитатор из 
цеха средней химааша- 
ратуры, — поздоровав
шись, сказала она. — 
Хочу провести с вами 
беседу о революцион
ных событиях на Урале 
в 1905 году.

Девушки оживились, отложи
ли в сторону журналы и газеты, 
выключили радиоприемник и 
приготовились слушать агита
тора.

— В этом году, — начала 
Нина свой рассказ,—наша стра
на и все передовое человечество 
отмечают пятидесятилетие пер
вой русской революции.

Нина Тарабаева тщательно го
товилась к предстоящей беседе. 
Она прочитала брошюру Я. Юфе- 
рева «Трудящиеся Урала в ре
волюции 1905—1907 гг.», мно
гие главы из книги «Очерки 
истории большевистских органи
заций на Урале» и другие мате
риалы, побывала в музее Я. М. 
Свердлова и теперь подробно 
рассказывает девушкам о собы
тиях далеких героических лет. А 
девушки внимательно слу
шают ее.

ВЮт сидит, забыв о своем ру
коделии, Елена Котикова. Она 
старается не пропустить ни од
ного слова агитатора и словно 
видит, как на площадь 1905 го
да собирается многотысячная

толпа, как, забравшись на плечи 
товарищей, выступают ораторы, 
как участники митинга избивают 
полицейских—«блюстителей по
рядка», пытающихся пробраться 
в толпу, чтобы установить лич
ности большевистских агитато
ров и знаменосцев, как группа 
рабочих преследует переодетого 
жандармского вахмистра и как 
«их благородие», спасая свою 
шкуру, прячется в выгребную 
яму, а участники митинга спло
ченной колонной с революцион
ными песнями направляются к 
Московской заставе.

Так из рассказа агитатора пе
ред девушками одна за другой 
встают картины революционной 
борьбы уральцев. Особенно по
дробно и обстоятельно рассказы
вает Нина о деятельности на 
Урале в период первой русской 
революции ближайшего ученика 
и соратника В. И. Ленина Якова 
Михайловича Свердлова, именем 
которого назван теперь наш 
город. Свой рассказ она подкреп
ляет иллюстративными материа
лами.

— Вот в этом здании, где 
сейчас помещается кинотеатр 
«Октябрь», — говорит Нина, 
показывая девушкам снимок, — 
выступал на митинге Яков Ми
хайлович, разоблачая в своей 
речи лживый характер царского 
манифеста о свободе. А в этом 
доме, — показывает она второй 
снимок, — работала организо
ванная Свердловым нелегальная 
марксистская школа агитаторов.

— Правильно, — замечает од
на из девушек, — там теперь 
музей. Я была в нем и видела 
помещение этой школы наверху, 
на третьем этаже.

Долго длится беседа агитато
ра, но она не утомляет слушате
лей. После окончания беседы де
вушки уХодят из красного угол
ка довольные проведенным вече
ром и благодарно улыбаются Ни
не Тарабаевой, рассказавшей им 
много интересного. А. ДОНЦОВ.

Урал х»мм ашза вод, 
Свердловск. 

☆ ★

На снимке: Нина Тарабаева 
проводит беседу.

МОЛОДЕЖНЫЙ ВЕЧЕР наши подарки новоселам
Узловой комитет 

ВЛКСМ станции Сверд- 
ловск-пассажирская и 
Дом культуры железно
дорожников провели 
комсомольско-моло д еж- 
ный вечер. С увлечением 
собравшиеся прослуша
ли выступления старых 
большевиков В. А. Куль
нева и С. А. Круглова о 
революционных собы
тиях 1917 года.

Затем выступили луч
шие производственники.

Среди них — машинист 
Комсомольске - молодеж
ного паровоза тов. Сы
ромятников, который 
рассказал, за счет чего 
его бригада в прошлом 
месяце сэкономила две 
тысячи килограммов 
топлива.

В конце вечера сила
ми художественной са
модеятельности Дома 
культуры железнодорож
ников был дан концерт.

В. ЮДИН.

«Поможем новоселам 
создать культурный 
быт»—так решили ком
сомольцы нашей школы. 
Мы посылаем на целин
ные земли посылки к 
празднику Великой Ок
тябрьской революции. 
Собираем художествен
ную, научно-популярную, 
сельскохозяйст венную 
литературу, цветочные 
семена, девочки готовят

вышивки. Часть денег, 
заработанных на уборке 
картофеля, ребята реши
ли истратить на покупку 
настольных игр для но
воселов.

Э. ГЕРН, 
секретарь комитета

ВЛКСМ, 
В. ЕВСЕЕВ, 

А. НАЙДАНОВ, 
члены комитета.

Карпине к, 
школа № 4.

Когда Василий Бочегов вернул
ся из армии и снова пришел в 
турбинный цех Свердловского 
турбомоторного завода, старые 
друзья буквально забросали его 
вопросами:

— Ну, как служил? Что теперь 
думаешь делать? Женишься, на
верное, Вась, а? — слышалось со 
всех сторон.

Радостно было на душе у Ва
силия. Ведь он опять на своем 
заводе! И Бочегов с гордостью 
рассказывал о своей службе в 
армии, о том, что был удостоен 
высокой награды: дважды его фо
тографировали у развернутого 
знамени части.

И вот Василий в цехе. Скоро 
о Бочегове заговорили как о хо
рошем производственнике, он стал 
выполнять норму на 160—200 
процентов, у его станка появился 
алый вымпел лучшего фрезеров
щика, о Василии стали писать в 
заводской газете, фотография Бо- 
чегова появилась на Доске поче
та. В августе 1955 года Василия 
Бочегова избрали в бюро цеховой 
комсомольской организации. Он 
все больше и больше завоевывал 
уважение и авторитет товари
щей.

Таким Бочегов был на заводе. 
А как он живет дома, какие у 
него привязанности, как склады
вается личная жизнь, семья? Это
го никто не знал. Его часто ви
дели с работницей этого же заво
да Ниной Пашковой, скромной 
белокурой девушкой. Но когда 
спрашивали о свадьбе, он либо 
отшучивался, либо ловко перево
дил разговор на другую тему. И 
товарищи, видя, что Василий 
упрямо обходит этот вопрос, пе
рестали интересоваться. О Боче- 
геве сложилось мнение, что он 
слишком замкнут и о себе гово
рить не любит.

А что он мог бы сказать? Чем 
похвастаться? Василий дома и на 
заводе — два совершенно разных 
человека.

...Вернувшись из армии, Васи
лий снова встретился с девушкой, 
с которой дружил до призыва, 
на которой обещал жениться, ко
торой писал большие ласковые 
письма. Все теперь было у него 
в жизни — не хватало лишь неж
ности и ласки любящей подруги. 
Теперь пришло и это. Но он не 
спешил заявить вслух о своем 
браке. Жениться на Нине Васи
лий, повидимому, не собирался: 
ведь она старше его на два го
да, он найдет себе жену и по
моложе! Поэтому на заводе при 
упоминании о жене он глубоко
мысленно улыбался...

Но когда комсомолец Бочегов 
узнал, что у Нины будет ребенок, 
он не улыбнулся, а возмутился

до глубины души. Как? Так рано 
связать себя женой, пеленками? 
Нет, нет! И он решил не церемо
ниться.

— Или ты сделаешь аборт, 
или мы расстанемся, — категори
чески заявил он.

И Нина пошла на большую 
жертву: пусть ребенка не будет, 
может быть, Василий опомнится. 
Вот тогда-то Бочегов и показал 
свое настоящее лицо. Убедившись, 
что теперь ему нечего бояться, он 
выгнал Нину на улицу.

Поздно поняла Нина этого че
ловека, эгоиста и подлеца с ком
сомольским билетом в кармане. А 
когда поняла, ушла от него, уво
лилась с завода и уехала из го
рода. Бочегов даже любезно про
водил ее на вокзал: пусть себе 
тихонько уедет, пусть никто не 
узнает о его подлости.

Но Нина не стала молчать. 
«Ведь если он так поступил со 
мной после стольких лет друж
бы, — подумала она, — то так 
же может поступить и с другой 
девушкой, которая ему доверит
ся». И она написала об этом в 
редакцию.

Противно было смотреть на Бо
чегова, когда с ним заговорили о 
Нине. Он увиливал от прямых от
ветов с завидной находчивостью. 
По его словам, он вообще не 
знает, зачем эта девушка была 
прописана в его квартире. Пре
красно отозвавшись о ней внача
ле, он постарался облить ее 
грязью, как только понял, о чем 
идет речь.

В комитете комсомола завода и 
в Куйбышевском райкоме очень 
удивились, услышав о фрезеров
щике Бочегове, активисте, ком
сомольце такие нелестные вещи.

— Что вы, он хороший парень... 
Правда, немного странный: про
изводственник прекрасный, а нач
нешь о семье говорить — отмал
чивается.

За этим отмалчиванием товари
щи по работе не смогли рассмо
треть душу эгоиста, для которо
го не существует настоящего чув
ства любви и дружбы.

Разве совместимо звание ком
сомольца, передовика производ
ства с мелкой душонкой него
дяя? Прикрываясь высоким про
центом выработки, такой передо
вик считает, что его частная 
жизнь — это сугубо личное дело, 
что, зарекомендовав себя хорошим 
комсомольцем на заводе, дома он 
имеет право быть подлецом, ко
веркать жизнь человеку. Нет, 
Бочегов, комсомол, ваши настоя
щие товарищи, если только они 
у вас есть, не позволят вам этого 
делать! Будьте уверены!

Б. ВАГАНОВ.

Автопарк треста—один из 
крупнейших в нашем городе. 
Поэтому состояние оборудова
ния авторемонтных мастерских 
особенно важно: ремонтировать 
автомобили надо не только 
доброкачественно, но и быстро, 
чтобы не допустить простоя ав
томашин.

Когда мы зашли
ские, . бригадир

в мастер
слесарей тов.

Маленьких подвел нас к прессу.
— Это «исторический» 

пресс,—сообщил он.—Его изгото
вили лет пятнадцать назад. На 
нем мы загильзовываем блоки 
и производим другие работы. 
Но как производим? Для того, 
чтобы изготовить одну—две 
нужные для ремонта детали, 
нужно привести пресс в дей
ствие, а значит, требуются уси
лия не менее шести человек.
Обычно делаем это под гром
кие крики: «Раз—два, еще 
крутнем!».

Разговоров 
ления сказать, 
зывает много, 
тресте решили

такая, с позво- 
механизация вы-

Одно время в 
изготовить но-

вый пресс своими силами. Пре
красная идея! Был сделан чер
теж, отлиты детали, но... глав
ный инженер автотранспортной

всерьез не занимается. Гово
рят, нет для этого ста погон
ных метров двухтавровой бал
ки. Разве нельзя было изы
скать эти балки пораньше и об

легчить труд ремонтников? 
Кстати, тельферы нужны и для 
автогаража, где за последнее 
время все трудоемкие работы 
ведутся вручную.

По, этому вопросу члены рей
довой бригады тоже беседова
ли с тов. Лысовым. Он дал 
торжественное обещание, что 
тельферы будут установлены и 
начнут бесперебойно работать 

с 7 ноября этого года. Что же. 
Поверим ему на слово!

Много нового оборудования 
получил арматурный цех, где 
начальником комсомолец тов. 
Долинский. Но как оно исполь
зуется?

В течение года бездействует 
новый электросварочный точеч
ный аппарат «МТМ-50». Причи
на? Писать об этом как-то да
же неудобно. Но факт остается 
фактом. Руководители комбина
та производственных предприя
тий и главный механик тов. 
Поздняков «не могут достать»

для перевозки арматуры, 
нок Носенко.

Не лучше положение

ста-

и на
бетонно-арматурном заводе К» 1. 
Из-за расхождения подкрано
вых колонн здесь не работают 
две кран-балки. Долгое время 
идет спор между руководителя
ми УНР № 234 и заводом, ко
му следует заняться ремонтом, 
а главный инженер треста тов. 
Бушков никак не может при
звать к порядку спорщиков.

Не используется бетономе
шалка, простаивает одна про
парочная камера. Вибросито 
для просева песка брошено на 
складе готовых изделий, а пе
сок просеивается... вручную.

Унылый вид имеет террито
рия и шлакоблочной мастер
ской. Еще в мае завезен на 
площадку башенный кран для 
контейнерной погрузки шлако-
блоков, 
стоит без 
валяются 
скипового
пятнадцатиметровых 
тер а, груды новых 
и т. д. Возникает i 
ли здесь хозяин?

но до сих пор кран 
дела. В беспорядке 

отдельные детали 
подъемника, два

: транспор- 
контейнеров 

вопрос: есть

конторы тов. Лысов 
чел ждать, пока новый 
доставят откуда-нибудь,

предпо- 
пресс 

а де-
тали так и завалялись где-то. 
Ждут новый пресс уже не
сколько лет, а его все нет.

Авторемонтная 
очень нуждается

мастерская 
и в новых

Атом сегодня
(Продолжение. Начало в № 131).

Многие тысячелетия назад 
единственным источником энер
гии, служившим человеку, были 
его собственные мышцы. Тогда, 
взрыхляя землю или полируя ка
мень, преследуя зверя или сши
вая одежду из шкур, он мог рас
считывать только на те полкило
ватт-часа, — по сегодняшней мер
ке, — которые способны выраба
тывать его мускулы за день на
пряженного труда. Этого количе
ства энергии едва хватало для 
поддержания жизни.

Первый огонь, зажженный чело
веком, осветил ему путь в новую 
эру — эру использования хими
ческой энергии, получаемой при 
горении топлива. А сегодня си
ла, скрытая в угле, нефти, дере
ве, приводит в движение машины 
заводов и фабрик, толкает поез
да и пароходы. Сегодня химиче
ская энергия, получаемая из 
топлива, вдыхает жизнь в про
мышленность, транспорт. В про
мышленно развитых странах на 
долю каждого человека сейчас 
приходится 20—23 киловатт-часа 
вырабатываемой энергии. Он 
пользуется, таким образом, энер

гией в 40—45 раз большей, чем 
его первобытный предок.

Головокружительными темпами 
растет мировое потребление энер
гии — человек быстро взбирает
ся на «энергетическую» гору, у 
подножья которой он когда-то за
жег первый костер. X. Баба в 
своей речи привел цифры, свиде
тельствующие о том, что в нашем 
столетии будет израсходовано 
топлива лишь немногим меньше, 
чем за предыдущие девятнадцать 
веков! И это при условии, если 
потребление энергии не возрас
тет. А оно не может не расти. 
Индийский ученый несколько раз 
обращал внимание участников 
конференции на то, что пока 
еще далеко не во всех странах 
на каждого жителя работают 40 
механических «рабов». Он с на
деждой говорил, что в экономиче
ски слабо развитых районах мира 
долгкно значительно увеличиться 
производство энергии.

Ежедневно из природных кла
довых мира извлекается столько 
энергии, сколько можно полу
чить, сжигая 10 миллионов тонн 
угля! Надолго ли хватит угля, 
нефти и газа, еще таящихся се
годня в ведрах земвой коры? Не 
окажется ли скоро человек, взби

рающийся на «энергетическую» 
гору, на краю непреодолимой 
пропасти?

Специалисты по-разному оце
нивают запасы горючих иско
паемых, добыча которых эко
номически целесообразна. Не
которые предполагают, сказал 
X. Баба, что они не превышают 
1.300.000.000.000 тонн условного 
топлива. По мнению других, в 
подземных складах нашей плане
ты топлива в два с половиной 
раза больше. Сами по себе это 
огромные цифры. Но мы уже 
знаем, какой гигантской лопатой 
опустошает человечество склады, 
созданные природой. Трудно точ
но вычислить, на сколько времени 
хватит этих запасов. Во всяком 
случае ограниченность их ясна.

Средние цифры, конечно, не мо
гут правильно отразить состоя
ние энергетических запасов в от
дельных районах мира и тем бо
лее в отдельных странах. Так, в 
ряде государств большая часть 
энергии вырабатывается на гидро
электростанциях. Во многих стра
нах, в том числе и в нашей, 
имеются еще огромные неисполь
зованные запасы гидроэнергии, 
которые могут служить лрактиче- 
'ски вечно, пока светит Солнце.

Вместе с тем в районах земного 
шара, лишенных залежей горю
чих ископаемых и больших рек, 
положение с энергетическими ре
сурсами может быть даже более 

, серьезно, чем рисуют это цифры 
из доклада профессора X. Баба.

Несколько столетий, которые 
еще могут служить человеку за
пасы ископаемого топлива, — 
срок относительно небольшой. 
Значит, уже видна пропасть, об
рывающая путь развития энерге
тики многих районов земного ша
ра?

Нет. Сегодня человечество на
ходится уже на той высоте, отку
да начинается новый подъем. Эта 
высота — атомная энергия.

X. Баба говорил, что доступные 
для извлечения общие мировые 
запасы урана и тория содержат 
примерно в 17 раз больше энер
гии, чем нам обещают самые 
оптимистические подсчеты зале
жей угля, нефти и газа.

С высот, которые достигнуты 
ныне, видны более далекие гори
зонты. X. Баба высказал уверен
ность, что пройдет не более двух 
десятилетий, и люди научатся 
управлять ходом реакции синте
за, соединения атомных ядер — 
реакции; которая служит источ
ником энергии нашего Солнца.

Сейчас ученые умеют соединять 
атомы водорода и получать из них 
более тяжелый элемент — гелий. 
При этом выделяется колоссаль
ное количество энергии. Но вока

что реакция соединения атомных 
ядер может быть осуществлена 
только в виде взрыва так назы
ваемой водородной бомбы. Зада
ча состоит в том, чтобы научить
ся сжигать водородное «горю
чее» постепенно, так же, как 
обычное топливо, как научились 
поступать с урановым «горючим».

В тот день, когда человек заж
жет на земле свое Солнце, перед 
ним откроются поистине неисчер
паемые кладовые энергии. Ведь 
«топливом» для искусственного 
светила служит тяжелая вода — 
окисел тяжелого водорода. А ее 
запасов в океанах хватит, чтобы 
на многие тысячелетия создать 
изобилие энергии для всего чело
вечества.

НА ПОРОГЕ ЭНЕРГЕТИКИ 
БУДУЩЕГО

5.000 киловатт развивает совет
ская атомная электростанция. Ко
гда она вступила в строй, гигант
ская энергетическая мощь чело
вечества увеличилась очень не
много. Но этот прирост явился 
тем именно подъемом, с которого 
открылись человеку необозримые 
перспективы грядущего расцвета 
энергетики.

Огромное значение победы, 
одержанной советскими учены
ми — создателями первой в мире 
атомной энергоцентрали, было от
четливо ясно каждому, кто сидел 
в зале Ассамблеи Дворца наций 
и слушал доклад представителя

СССР профессора Д. И. Бло
хинцева.

Советский ученый рассказал 
участникам конференции об уст
ройстве и действии советской 
атомной электростанции. Черте
жи, фотографии, проектируемые 
на большом экране, иллюстриро
вали его слова. Слушатели узна
ли, что «сердце» станции — атом
ный реактор состоит из 128 труб, 
заключающих в себе уран. Они 
погружены в большой цилиндр из 
графита. Через трубы прогоняется 
под давлением в 100 атмосфер 
вода. Ее нагревает тепло, родив
шееся при распаде атомных ядер.

Один из чертежей показал путь 
нагретой воды из реактора в ап
параты-теплообменники. Там она 
обращает в пар другую воду. Пар 
приводит в действие турбину, 
вращающую генератор электри
ческого тока.

Докладчик сказал и о системе 
управления реактором. Она со
стоит из стержней, содержащих 
карбид бора. Это вещество жад
но «впитывает» мельчайшие ча
стички — нейтроны, которые об
разуются при распаде ядер ато
мов урана и, в свою очередь, вы
зывают деление других атомов. 
При погружении стержней в реак
тор процесс деления ядер замед
ляется или приостанавливается 
совсем.

Особый интерес ученых семи 
десятков стран вызвали данные, 
приведенные советским представи

телем, об итогах эксплуатации 
первой в мире атомной электро
станции, о выводах, которые сде
ланы через год после ее пуска.

За время своей работы станция 
дала 15 миллионов киловатт-ча
сов электроэнергии. Агрегаты ее 
ни разу не выходили из строя. 
Автоматика управления станцией 
работает очень устойчиво, а био
логическая защита персонала от 
радиоактивных излучений вполне 
надежна.

— Годичный опыт показы
вает,—заявил Д. И. Блохинцев,— 
что атомная электростанция с 
реактором, подобным описанному 
выше, будет работать весьма на- 
дежно и устойчиво.

Участники конференции жадно 
ловили эти слова, подобно путни
кам, которым идущий впереди 
рассказывает об открывшихся пе
ред ним чудесных далях.

— Строительство атомных элек
тростанций большой мощности, — 
продолжал профессор Д- И. Бло
хинцев, — при определенных ус
ловиях может быть экономиче
ски выгодным уже сейчас.

В заключение представитель 
нашей страны сообщил конферен
ции, что в СССР сейчас проекти
руются электростанции мощно
стью в 50—100 тысяч киловатт и 
более крупные.

(Продолжение следует).

станках для расточки цилинд
ров, так как старый станок 
давно пришел в негодность. 
При расточке на нем цилиндров 
риски получаются неровные, и 
после ремонта автомобилей они 
быстро выходят из строя. В 
то же время в инструменталь
ной давно лежат два новых 
станка, забрызганных известью. 
Почему же они бездействуют?

Нас заинтересовали два боль
ших ящика, хранящиеся на от
крытом месте возле мастерской.

— Что это такое?—спросили 
мы работника транспортной 
конторы тов. Горюхина.

Последовал весьма странный 
ответ:

— Эти ящики лежат давно, 
а что в них—не знаю. Но они 
никому не мешают: дверь цеха 
открывается беспрепятственно.

Дело прояснили рабочие. 
Оказалось, что в ящиках хра
нятся два двухтонных тельфе
ра. Два тетьфера, до крайно
сти нужмых мастерским! Не
ужели польза от этих мощных 
подъемных механизмов должна 
состоять лишь в том, чтобы 
беспрепятственно открывались 
цеховые двери? К сожалению, 
установкой тельферов никто

по одному килограмму касто
рового и турбинного масла и 
компрессор на 6 атмосфер.

На протяжении трех лет не 
используются два электрокара. 
Для пуска их требуется заря
дить аккумуляторы, но этим 
никто по-серьезному не зани
мается, а начальник цеха тов. 
Долинский давно смирился с 
таким положением и спокойно 
смотрит, как работницы на пле
чах переносят арматуру из од
ного цеха в другой.

Не пользуются здесь и ста
ном Авакова, предназначенным 
для сплющивания арматурной 
стали крупного диаметра, не 
находят применения две фату- 
ры, пресс-ножницы, тельферы

Посетили мы и центральный 
склад треста, в котором лежит
много оборудования, 
мов, инструмента, 
хранятся механизмы
рудования

механиз- 
На складе

целого завода
для обо- ।1
вода хо- 1

лодного асфальта. Правда, го
ворят, что оно продано кому- 
то, что трест за него уже не 
отвечает. Но разве можно оп
равдать то, что ценное оборудо.
вание уже давно не 
зуется и никто за ним 
живает?

Много «хранится» на 
инструмента: всякие

исполь- 
не уха-

складе 
измери-

тельные приборы, ножовочные I 
станки, газовые и гаечные клю- С 
чи, сверла, метчики всех диаме- ■ 
тров и т. д. Мы понимаем, что ’ 
чаегь инструментов должна ■ 
быть в запасе, но разве можно 
держат^ их под спудом в «ку
бышке» целыми годами, когда С 
рабочие испытывают в них { 
острую нужду? г

Всюду, где мы ни были, мы 1 
делали один и тот же вывод: \ 
в нашем тресте плохо относят- {
ся к новой технике.

Рейдовая бригада 
ВЛКСМ треста № 
зеты «Свердловский

комитета 
89 и га- 

строи-
тель»: Н. САФРОНОВ—се
кретарь комитета ВЛКСМ, 
Н. БЫКОВА—инженер ДОКа, 
М. ТАУГЕР—инженер МПБ. 
А. ХРЕБТОВ—старший ин
струментальщик автобазы, Н. 
ВЛАСОВА, Е. КАЛИНОВ
СКАЯ—сотрудники газеты 
«Свердловский строитель».

Нужна систематическая учеба пропагандистов ! „и»
О том, что меня хотят утвер

дить пропагандистом, речь шла 
еще в сентябре. В это время со
бирались послать меня на курсы 
руководителей политкружков. 
Стать пропагандистом я не воз
ражала. Но был конец месяца— 
дел в артели накопилось страшно 
много, поэтому решили с утвер
ждением немножко подождать и 
на учебу не посылать. Когда 
остались считанные дни до нача
ла учебного года в комсомоль
ской политсети, пригласили меня 
на бюро Ленинского райко-ма 
комсомола и сказали: «Ты бу
дешь вести кружок по изучению 
биографии Владимира Ильича 
Ленина».

— Зря не послали на курсы,— 
пробовала возразить я.

— Ничего, справишься.
Я согласилась и просила ока

зать помощь. Товарищи из рай
кома обещали придти на пер
вое же занятие. Но ни на первое, 
ни на второе занятия из райкома 
никто не пришел.

Несколько раз приходилось 
мне самой заходить в райком 
ВЛКСМ, правда, по вопросам, 
не связанным с учебой молоде
жи артели. Вот тут-то, думала, 
вспомнят, наконец, об обещанной

помощи, поинтересуются, как 
идут занятия, какие встречаются 
трудности Ничего подобного не 
случилось. Да и'сама обстанов
ка в райкоме редко располагает 
к продолжительной беседе. Как 
ни придешь, райкомовцы заняты 
«текущими» делами: дают мно
гочисленные указания по телефо
ну, пишут какие-то бумаги. Тут 
не до беседы о работе кружка!

Между тем, трудностей я встре
чаю немало. Правда, знаний у 
меня хватает. Два года тому 
назад я закончила лесотехниче
ский институт, сейчас учусь в 
вечернем университете марксизма- 
ленинизма. Вся беда в том, что 
с пропагандистской работой не
знакома. Порой не знаешь, как 
составить конспект, как лучше, 
нагляднее связать учебный ма
териал с сегодняшним днем.. А 
ведь хорошо было бы, если рай
ком ВЛКСМ устроил встречу 
новичков с опытными пропаганди
стами, из рассказа которых мы 
получили бы много пользы Мож
но найти и другие более интерес
ные формы учебы. Я с удовольст
вием бы посетила занятия пропа
гандистов, хорошо знающих свое 
дело.

Хочется сказать еще и о «ме

лочах», которые мешают нам. 
Хотя мелочами это, безусловно, 
назвать нельзя. Трудно в нашем 
политкружке с литературой. Нач
нешь рассказывать девушкам 
новую тему, они спрашивают: где 
прочесть. Не знаешь, что им и 
сказать, так как в кружке всего 
только один учебник. Нет биогра
фии Владимира Ильича Ленина 
и в книжных магазинах.

А сколько неприятностей, свя
занных с помещением, приходится 
испытывать в день занятий. За
ниматься негде, часы уходят на 
поиски свободной комнаты Зача
стую собираться приходится в ко
ридоре, то и дело там ходят ра
бочие, слушатели отвлекаются, 
внимание их рассеивается.

В нашем политкружке проведе
но четыре занятия. Кружок идет 
по плану. Судьба его меня, од
нако, волнует. Я совсем не хочу, 
чтобы повторилась прошлогодняя 
история: просуществовал кружок 
первые недели и распался Слу
шатели мои хотят заниматься, 
для этого нужно создать условия.

М. КОМИССАРОВА, 
пропагандист комсомольского 

политкружка артели 
«Мебельщик».

г. Свердловск.



Против шаблона в работе
Анализ работы на активе дол

жен был сделать заместитель 
председателя комитета физкуль- 
туры и спорта РСФСР той. За
хавин.

Как же проходил актив?
В первой части своего сообще

ния тов. Захавин показал дости
жения, имеющиеся у свердлов
ских физкультурников. За ¡955 
год подготовлено много спортсме
нов-разрядников: по лыжам— 
1300, по легкой атлетике—443, по 
гимнастике—405, по баскетболу— 
250. Удовлетворительно обстоит 
дело с кадрами. В городе рабо
тает 338 штатных работников, из 
них большинство имеют высшее и 
среднее физкультурное образова
ние, 270 тренеров работают на 
почасовой оплате.

Когда же во второй части вы
ступления тов. Захавин перешел 
к анализу отдельных участков ра
боты, стало ясно, что за общим 
благополучием часто скрываются 
неумелые руководители и трене
ры-бездельники.

В спартакиаде города почти 
все призовые места занимают 
коллективы «Буревестника», «Ди
намо», «ОДО»; спортсмены же 
«Локомотива», «Спартака», Орд- 
жоникидзевского района, как пра
вило, замыкают итоговые табли
цы. Только четыре коллектива вы
ставили команды по борьбе.

Спортсмены ДСО «Красное 
знамя» выступили на спартакиаде 
по второй группе в двух видах и 
оба раза заняли последние места.

В ДСО «Трудовые резервы» ра
ботает девять тренеров по гим
настике, но подготовленный ими 
коллектив занял пятое место из 
семи. В ДСО же «Спартак» 
тренер по гимнастике А. Ку
лаков, имеющий высшее образо
вание, за год не подготовил ни 
одного разрядника и даже не 
выставил на спартакиаду коман
ды. В этом обществе, кроме Ку
лакова, еще одиннадцать трене
ров за год не подготовили ни од
ного разрядника.

Много недостатков обнаруже
но в работе вузов. Уральский по
литехнический институт имеет 32 
штатных преподавателя, 28 тпе- 
неров-почасовиков. На учебно- 
спортивную работу выделено 
200 000 рублей. Попасть же в сек
цию для новичка в этом инсти
туте почти невозможно. Положе
ние о внутривузовской спарта
киаде рассчитано так, что зачет 
должны обеспечить квалифици
рованные спортсмены, новичкам 
же опять путь к спорту закрыт.

Еще слабее принимают участие

С СОБРАНИЯ 
ФИЗКУЛЬТУРНОГО АКТИВА 

СВЕРДЛОВСКА

в спортивной жизни города сту
денты-спортсмены университета 
и пединститута.

Тов. Захавин предложил также 
пути для устранения имеющихся 
недостатков.

Увеличить количество соревно
ваний для рядовых спортсменов. 
А для этого проводить соревно
вания по лыжам, конькам, гим
настике, боксу и другим видам 
спорта по круговой системе.

Улучшить работу общественных 
секций и тренерских советов го
родского комитета физкультуры. 
Именно эти общественные органи
зации должны заниматься расста
новкой кадров в зависимости от 
их квалификации и контролиро
вать работу тренеров.

И, наконец, ответственность за 
подготовку сборных команд воз
ложить на городские секции (ме
тодическая сторона) и спортив
ные общества (организационно- 
базовая сторона). Это предложе
ние выводит из вечного тупика 
в отношении спортивных баз, с 
которым ежегодно приходилось 
встречаться при подготовке сбор
ных команд.

Подавляющее большинство вы
ступавших в прениях признали 
правильными выдвинутые предло
жения.

В отличие от большинства вы
ступавших В. Попов (УПИ) при
знал круговую систему для гим
настики непригодной. Для более 
успешной подготовки гимнастов 
он считает необходимым усилить 
работу с детьми и пересмотреть 
систему поощрения тренеров, ра
ботающих с гимнастами различ
ных разрядов.

Недостатки в работе по разви
тию массового спорта в УПИ тов. 
Попов объяснил нехваткой спор
тивных баз и... плохой работой 
комитета физкультуры РСФСР.

Тренер по легкой атлетике 
В. Пионтек призвал тренеров к 
воспитанию молодых спортсменов 
на общественных началах. Далее 
он сказал, что в подборе тренеров 
для сборных команд города с 
каждым годом создаются все 
больший монополизм и кастовость. 
Каждый тренер, ученик которого 
вошел в состав сборной команды, 
должен получить почетное звание 
тренера сборной города. Тренеры 
сборной должны работать со 
своими учениками без дополни
тельной оплаты, общее же руко

водство должен осуществлять 
старший тренер.

Проверка деятельности трене
ров заставила переоценить тра
диционные, часто неверные, суж
дения о работе некоторых трене
ров.

Тренер УПИ А. Волков иногда 
подвергается нападкам, ученый 
совет института запретил (!) 
культивировать бокс в институте 
и, несмотря на это, тов. Волков 
подготовил 30 боксеров-разрядни
ков. У тренера Фридмана 
(УЗТМ) пять боксеров (на десять 
мест) входят в сборную города. 
Это лучшие тренеры города. Го
родской же комитет физкультуры 
назначил тренером сборной коман
ды тов. Поликарпова (горный ин
ститут), который вместе с двумя 
своими коллегами подготовил за 
год семь разрядников.

Судья всесоюзной категории 
Т. Цвиклич («Динамо») сообщил, 
что динамовская организация уже 
обсудила у себя круговую систе
му проведения соревнований, счи
тает ее целесообразной и начи
нает применять в практике.

Тренер по баскетболу В. Фир
сов («Динамо») обратил внима
ние актива на неправильное ком
плектование команд, участвующих 
во всесоюзном соревновании/ Под 
маркой какого-нибудь общества 
выезжает сборная города, этот 
обман наносит ущерб нравствен
ному воспитанию молодежи. Надо 
добиваться, чтобы выступление 
сборных команд было узаконено. 
В. Фирсов выразил мнение всего 
актива осудить неправильное вы
ступление председателя городско
го комитета физкультуры тов. 
Репьева на Всесоюзном совеща
нии по поводу круговой системы. 
Как известно, тов. Репьев, не уз
нав мнение общественности, зая
вил, что она для Свердловска не 
подходит.

Зам. директора техникума физ
культуры В. Паршин на примере 
подготовки сборной команды плов
цов показал ненужность длитель
ных сборов с отрывом от места 
жительства.

Прошедший актив наглядно по
казал, что шаблонность в работе 
ведет к застою в росте мастерст
ва свердловских спортсменов. 
Большинство тренеров и работ
ников физкультуры пришли к вы
воду, что давно пора по-настоя
щему готовиться к Спартакиаде 
народов. Для этого не нужно ид
ти по проторенным путям. Боль
ше инициативы, творческих мыс
лей и внимания массовому спорту.

Б. ГЗОВСКИЙ.

В городской детской библиотеке города Нижняя Тура насчитывается 
10 тысяч экземпляров книг. На ее абонементах — 565 читателей.

На снимке: заведующая библиотекой Лидия Андреевна Орешкина 
помогает выбрать книгу третьекласснику Станиславу Храпову. Рядом с 

ним — Владимир Масленников и Борис Новиков, которые уже подобрали 
себе книги по вкусу.

Снимок Я. Кунина.

Семинар авторов песен
Закончился семинар авторов 

современных песен, организован
ный Свердловским областным До
мом народного творчества. В нем 
участвовали самодеятельные поэ
ты из городов и районов области, 
а также распевочные, творческие 
группы хоровых коллективов сел 
Первомайское, Нижне-Сергин- 
ского района, Покровское, Егор- 
шинского района, и поселка Са- 
рапулки. Многие из участников 
семинара уже известны своими 
песнями в художественной .само
деятельности. Произведения уча
стников семинара — учетчика 
тракторной бригады Красноуфим
ской МТС В. Тулина («Ой, вы, 
кручи»), дежурного электрика 
Верхне-Салдинского завода Н. 
Солохиной («Едут новоселы») и 
участников художественной само
деятельности Покровского Дома 
культуры А. Кротовой и Н. Глад
ких («В добрый путь» и «Сы
нок») в исполнении Уральского 
народного хора звучат по всему 
Союзу.

Для участников семинара были 
прочитаны лекции по вопросам

НА ПЕРВЕНСТВО ВООРУЖЕННЫХ СИЛ 
ПО ФУТБОЛУ

Во Львове продолжаются игры 
на первенство Вооруженных Сил 
по футболу. Команда Свердлов
ского Дома офицеров встретилась 
во второй игре чемпионата с рос
товскими футболистами, имевши
ми до этого две победы. Ураль
цы уверенно провели состязание 

советского искусства и народно
поэтического творчества, проведе
ны занятия по поэтике, методике 
распева песен в народных хорах.

На семинаре создано семь пе
сен. Некоторые из них интерес
ны по мелодии и решению темы, 
например, песня-басня на слова 
заведующей детским садом Не
вьянского цементного завода 
А. Шаманаевой «Осел в делах», шу
точная песня на слова контроле
ра завода «Уралэлектроаппарат» 
Л. Белоусовой «О токаре», песня 
на слова столяра колхоза им. Ки
рова, Невьянского района, Г. Уше
нина, «Давай-ка, товарищ, 
закурим» и две песни на слова 
Е. П. Клюшниковой «Чик-чирик» 
и «Быль и небылица».

В ближайшее время эти песни 
будут изданы и войдут в репер
туар самодеятельных хоровых 
коллективов области, а часть из 
них — в репертуар Уральского 
народного хора.

П. ГАЛКИН, 
методист Свердловского 

областного Дома народного 
творчества.

и выиграли со счетом 3:0. Армей
цы Одессы с результатом 3:2 
победили команду Прикарпатско
го военного округа. Вничью — 
0:0 — окончилась встреча между 
командами Ленинграда и Киева.

Чемпионат Вооруженных Сил 
СССР продлится до 12 ноября.

НА СОВЕЩАНИИ МИНИСТРОВ 
ИНОСТРАННЫХ ДЕЛ В ЖЕНЕВЕ

На происходящем в Женеве 
Совещании министров иностран
ных дел СССР, США, Англии и 
Франции состоялось четыре засе
дания. Первые три заседания бы
ли посвящены разрешению про
цедурных вопросов, общему об
мену мнениями о директивах, ко
торые были даны министрам ино
странных дел Женевским совеща
нием глав правительств четырех 
держав, и обсуждению первого 
пункта повестки дня — Европей
ская безопасность и Германия. 
Во время обсуждения этого во
проса выяснилось, что точки зре
ния участников Совещания на 
способы разрешения проблемы 
европейской безопасности остают
ся разными, хотя все они согла
шаются с необходимостью искать 
пути к ее урегулированию. На 
третьем заседании министры ус
ловились, что четвертое заседание 
Совещания начнется с обсужде
ния третьего пункта повестки дня 
(О развитии контактов между 
Востоком и Западом) и что на 
нем будет продолжено обсужде
ние первого пункта повестки дня.

Четвертое заседание Совещания 
состоялось 31 октября. Выступив
шие на нем представители Фран

ции, Англии и США, соглашаясь 
с важностью развития контактов 
между Востоком и Западом во 
всех областях, вместе с тем пы
тались переложить ответствен
ность за недостаточность этих 
контактов на Советский Союз. 
Министр иностранных дел Совет
ского Союза В. М. Молотов фак
тами опроверг подобного рода 
утверждения и показал, что на
ша страна делала и делает все 
от нее зависящее, чтобы способст
вовать развитию экономических 
и культурных связей между все
ми странами.

Делегация СССР внесла на 
рассмотрение Совещания предло
жение о развитии контактов меж
ду Востоком и Западом. В пред
ложении указывается на необхо
димость устранения существую
щих препятствий и ограничений в 
области международной торговли 
и на применение в торговле и в 
мореплавании между восточными 
и западными странами принципа 
наибольшего благоприятствования. 
В советском Предложении преду
сматриваются меры, обеспечиваю
щие расширение международных 
научно-технических связей во 
всех областях, в том числе в об
ласти мирного использования 
атомной энергии. В этих целях, 
в частности, предлагается созыв 

в 1956 г. Международной конфе
ренции по вопросу о применении 
атомной энергии в области здра
воохранения.

Французский представитель 
А. Пинэ от имени делегаций 
Франции, Англии и США внес 
меморандум, содержащий предло
жения этих делегаций о разви
тии контактов между Востоком и 
Западом. При этом А- Пинэ от
метил, что ряд пунктов меморан
дума сближается с предложения
ми Советского Союза.

Совещание создало комитет 
экспертов по вопросу о развитии 
контактов между Востоком и За
падом. Комитету поручено пред
ставить министрам доклад к 10 
ноября.

Затем министры вновь присту
пили к обсуждению первого пун
кта повестки дня—Европейская 
безопасность и Германия. В. М. 
Молотов внес предложение при
гласить для участия в обсужде
нии германского вопроса пред
ставителей обоих германских го
сударств. Этому, однако, воспро
тивились государственный секре
тарь США Д. Даллес, министр 
иностранных дел Англии Г. Мак
миллан и А. Пинэ, заявив, что 
следует пригласить только пред
ставителей ГФР. В связи с 
этим В. М. Молотов отметил, что 
отсутствие положительного реше
ния по вопросу о приглашении 
представителей обоих германских 
государств участвовать в обсуж
дении германского вопроса не 

может не сказаться отрицательно 
на его рассмотрении.

Министр иностранных дел СССР 
сделал новое заявление по во
просу о европейской безопасно
сти. В заявлении отмечается, что 
состоявшийся на Совещании об
мен мнениями по первому вопро
су повестки дня выявил отсут
ствие между участниками Сове
щания необходимого согласия по 
проблеме обеспечения безопасно
сти в Европе. Тем не менее со
ветская делегация, сказал В. М. 
Молотов, придерживается того 
мнения, что возможности для до
стижения положительных резуль
татов на Совещании по вопросу 
европейской безопасности не ис
черпаны. Советская делегация 
предложила обсудить вопрос о 
возможности заключения договора 
о безопасности в Европе с уча
стием вначале четырех держав- 
СССР, США, Франции и Велико
британии, а также всех других 
участников как Западноевропей
ского союза, так и Варшавского 
договора. В соответствии с этим 
советская делегация внесла на 
рассмотрение Совещания проект 
договора о европейской безопас
ности. Основное положение этого 
проекта предусматривает, что 
страны, которые его подпишут, 
возьмут на себя обязательства не 
применять друг против друга 
вооруженную силу, воздержи
ваться от угроз силой и разре

шать все споры мирными сред
ствами.

Одновременно советская деле
гация поставила вопрос о пре
творении в жизнь пожелания уча
стников июльского совещания 
глав правительств по поводу соз
дания в Европе зоны, в которой 
осуществлялись бы ограничение и 
инспекция вооружений. Такая 
зона, согласно советскому пред
ложению, должна была бы вклю
чить территории Германской Фе
деральной Республики, Герман
ской Демократической Республики 
и соседних с ними государств или 
некоторых из них.

В заключение заседания В. М. 
Молотов от имени делегации 
СССР выразил надежду, что но
вые советские предложения по
служат подходящей основой для 
сближения позиций участников 
Совещания и будут способство
вать достижению необходимой до
говоренности между четырьмя 
державами по проблеме обеспе
чения европейской безопасности. 
Выступивший в конце заседания 
Г. Макмиллан заявил, что пред
ставители трех западных держав 
весьма тщательно изучат новые 
советские предложения, которые 
он считает очень интересными. 
Д. Даллес присоединился к заме
чанию Г. Макмиллана.

Совещание в Женеве продол
жает работу.

Редактор М. ПИЛИПЕНКО.
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